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Председатель Совета депутатов Михаил 
Собакин вместе с заместителем Главы го-

родского округа Чехов Надеждой Чернятиной 
приняли участие во встрече директоров школ 
со священнослужителями Чеховского благо-
чиния и Управляющим Подольской епархией 
архиепископом Подольским и Люберецким 
Аксием в монастыре Давидова пустынь. Руко-
водители учебных заведений вместе с местным 
духовенством обсудили ситуацию в мире и ме-
тоды воспитания детей.

В этом году Священным Синодом было при-
нято решение посвятить XXXI Международные 
Рождественские образовательные чтения теме 
«Глобальные вызовы современности и духов-
ный выбор человека». Как сказал Святейший 
Патриарх Кирилл, от будущего нашего Отече-
ства, нашего народа, нашей Церкви зависит, в 
полном смысле слова, будущее мира. 

– В современной России остро стоит вопрос 
воспитания детей. Решить его – посильная за-
дача, если браться за дело сообща, – отметил в 
своём выступлении Михаил Собакин. – Приме-
ром может служить образовательный проект 
«Единой России» под названием «Киноуроки 
в школах». Ученикам показывают патриотиче-
ские фильмы, а затем проходит обсуждение 
увиденного. С родителями проводят лектории. 
Наши педагоги уже оценили проект и отмечают 
немалый интерес к нему у детей.

Сегодня мы наблюдаем и подмену понятий, 
и двойные стандарты, и неприкрытую ложь, 
которой не чураются даже главы государств. 
Недобитый нацизм окреп и пытается обрести 
глобальную силу. Но мы, в отличие от Запада, 
слишком хорошо помним уроки Великой Отече-
ственной войны. Об этом говорят подвиги наших 
ребят, принимающих участие в специальной во-
енной операции. Пусть они послужат примером 
мужества, патриотизма и силы духа,  которые 
должна воспитывать школа.

С 14 ноября в нашем городском округе 
проводятся ставшие уже традиционными 
«Рождественские чтения». 

С верой в человека

В СОВЕТЕ ДЕПУТАТОВ

Берегите наших матерей 
На торжественном мероприятии в ДК «Дружба», посвящённом Дню матери, 

поздравляли, награждали и благодарили дорогих мам нашего городского округа. 

Первый заместитель Главы Администра-
ции городского округа Владимир Крав-

цов назвал День матери самым тёплым празд-
ником осени. 

– Я рад, что сегодня в городском округе Че-
хов всё чаще появляются многодетные семьи. 
В нашем зале присутствуют мамы, воспитав-
шие 15, 10, 5 и 3 детей, но я должен сказать, что 
вырастить даже одного ребёнка, заслуживает 
большого уважения, – сказал Владимир Иго-
ревич. – При поддержке Губернатора Москов-
ской области А. Ю. Воробьёва мы стремимся 
сделать всё, чтобы помочь мамам в воспитании 
молодого поколения. Строим школы, детские 
и спортивные площадки, развиваем дополни-
тельное образование детей.

В подарок мамам всех поколений  творческие 
коллективы городского округа подготовили 
большую концертную программу.

Бюджет иСполняетСя правильно 

Согласно отчёту, представленному заме-
стителем начальника Управления финан-

сов Администрации городского округа Чехов 
Юлией Протченко, доходы бюджета исполнены 
на 68,9 %, а расходы на 67,8 %.

На повестку очередного заседания Совета депутатов было вынесено 15 вопросов. 
Среди них – доклад об исполнении бюджета за 9 месяцев текущего года. 

Заместитель начальника Управления земель-
но-имущественного комплекса Наталья Савино-
ва представила перечень автомобильных дорог, 
принимаемых безвозмездно в муниципальную 
собственность городского округа Чехов из соб-
ственности Московской области и Москвы.

Депутаты также заслушали отчёт о поступле-
нии и расходовании средств местного бюджета, 
выделенных Территориальной избирательной 
комиссии города Чехов на подготовку и прове-
дение выборов депутатов, установили правила 
аккредитации журналистов средств массовой 
информации и приняли решение делегировать 
Михаила Собакина, как председателя Совета, в 
состав комиссии по подготовке проекта правил 
землепользования и застройки.

РОЖДЕСТВЕНСКИЕ ЧТЕНИЯ
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Председатель Совета депутатов Михаил Собакин 
навестил супругу мобилизованного Екатерину Папушеву. 

Её мужа Дениса 
призвали в конце 
сентября в рамках 
частичной мобили-
зации. Екатерина 
рассказала, что во-
енное слаживание 
муж проходил на 
учебном полигоне в 
Твери. Сейчас Де-
нис, отслуживший 
когда-то срочную 
службу в погранвой-
сках, находится в 
Брянске. Обеспечи-
вает безопасность 
жителей на границе. 

Весточки при-
ходят, к сожале-
нию, не часто. Со 
снабжением всё 
хорошо. Всю экипи-
ровку выдали как в 
военкомате, так и в 
воинской части. Ре-
бята, мобилизован-
ные вместе с ним,  
полностью уком-
плектованы. Все 
положенные выпла-
ты получили. В том 
числе  и материаль-
ную помощь от Гу-
бернатора Андрея 
Воробьёва. Поло-
женные выплаты 
идут стабильно.

Ранее с Екатери-

Мы сразу решили, что эта помощь ни в 
коем случае не должна быть показной или 
разовой. Наши ребята должны быть увере-
ны, что о них готовы позаботиться не толь-
ко родные и близкие, но и незнакомые люди 
из родного города. 

Всех нас объединяет воля к Победе. А её 
приближают не только танки и боеприпасы, 
современная экипировка и средства связи, 
но и такие мелочи, как носки, связанные ба-
бушками, детские письма и рисунки.  

Сбор гуманитарной помощи продолжа-
ется каждый день. Мы работаем в тесном 
контакте  с Благотворительной точкой 
добра «МАНАИМ». Добровольцы Ольга 
Александровна Разумова и её помощницы 
Наталья Семёновна Рытель, Лариса Михай-
ловна Долбина в помощь мобилизованным  
ребятам из города Чехова собирают одеж-
ду, обувь  и медикаменты. 

Местные депутаты-коммунисты вместе с 
медицинской клиникой «CMD» организова-
ли акцию «Военным врачам на передовой 
– от врачей города Чехова». На свои день-
ги медики приобрели необходимые хирур-
гические  инструменты и с гуманитарным 
конвоем отправили их в Первую танковую 
армию для военных врачей, которые оказы-
вают медицинскую помощь непосредствен-
но на поле боя. 

Вместе с Юрием Воробьёвым, депутатом 
нашего Совета от КПРФ, мы несколько раз 
посетили наших резервистов в Брянской 
области, где они служат. Привезли всё не-
обходимое, о чём они просили, а также 
письма, которые написали дети, узнав, что 
мы едем к военнослужащим. 

ТвОриТь дОбрО не усТаём
Совсем недавно чеховцы собирали гуманитарную помощь для жителей Донецка и Мариуполя. 

Теперь всем миром помогают и нашим мобилизованным. 

В ноябре председатель Совета де-
путатов Михаил Собакин вместе с 
депутатами и членами партии «Еди-
ная Россия» Анатолием Чугаевым и 
Денисом Лебедевым отвозили на-
шим бойцам гуманитарную помощь, 
в том числе и посылки, собранные 
родными и близкими, гостинцы для 
бойцов.

Во время встречи с нашими ребя-
тами депутаты интересовались их 
бытом, могли понаблюдать за тем, 
как проводятся учения, а заодно и 
убедиться в том, что боевого духа 
парням не занимать. Все они настро-
ены решительно, и только на Победу. 

Мобилизованные резервисты бла-
годарили всех жителей за помощь 
и отдельно Главу городского округа 
Григория Артамонова, который по-
стоянно находится на связи с бой-
цами, оперативно реагирует на их 
просьбы, а с некоторыми из них по 
возможности встречается лично.  Не 
забывает родных и близких наших 
бойцов, оказывает им необходимую 
помощь. 

Руководителю муниципалитета и 

депутатам очень помогают волон-
тёры и общественные организации. 
Уже готовится очередная партия  гу-
манитарной помощи, в которую войдут 
генераторы, бензопилы, сапёрные ло-
паты, рации, полевые бинокли, фона-
рики, батарейки, термобельё и другие 
вещи, необходимые нашим парням  в 
бою с нацистами.

ной связывались 
волонтёры из Цен-
тра помощи семьям 
мобилизованных, 
который открыт на 
базе Общественной 
приёмной местного 
отделения партии 
«Единая Россия», 
предлагали свою 
помощь. Екатери-
на попросила от-
ремонтировать 
крышу, кровлю ко-
торой повредил не-
давний ураганный 
ветер. Михаил Со-
бакин заверил, что 
в ближайшее время 
крышу ей починят и 
уточнил,  какая ещё 
нужна помощь.
Председатель Сове-

та депутатов привёз 
жене мобилизован-
ного медикаменты, 
продуктовый набор 
и фрукты, пожелал 
скорейшего воссо-
единения семьи и 
просил передать му-
жу-воину поддерж-
ку от всех жителей 
Чехова.

На территории 
округа проживает 
282 семьи мобили-
зованных. Их сыно-
вья, мужья, братья 
были призваны в 
рамках частичной 
мобилизации или 
отправились в зону 
специальной воен-
ной операции до-
бровольцами.

Поможем солдатам Победы
С первых дней после объявления частичной мобилизации депутаты от 
КПРФ начали помогать резервистам, призванным для участия в боевых 
действиях специальной военной операции на Украине. 

Ребята просили передать большое спа-
сибо Главе городского округа Чехов Гри-
горию Игоревичу Артамонову, чеховским 
врачам из медицинской клиники «CMD», 
Благотворительной точке добра «МАНА-
ИМ» и жителям городского округа Чехов за 
доставленную помощь и медикаменты.

Готовим очередную поездку к мобилизо-
ванным. Желающие оказать гуманитарную 
помощь нашим ребятам могут обратиться 
в Благотворительную точку добра «МАНА-
ИМ» по адресу: ул. Гагарина, 60а с 13.30 до 
16.00 (тел.:+7(926)196-40-68).  

Будем рады помочь и семьям резерви-
стов, направленных в зону боевых дей-
ствий. Если понадобится, волонтёры возь-
мут их под свою опеку.

Дмитрий Кесельман, 
депутат Совета депутатов 

городского округа Чехов (КПРФ)

В  ДК «Дружба» по адресу: ул. Чехо-
ва, 45, каб. 210 (Молодёжный центр) 
по будням  с 9.00 до 18.00 открыт 
пункт приёма гуманитарной помощи 
для мобилизованных. Туда можно 
принести для наших воинов пред-
меты первой необходимости, тёплые 
вещи, медикаменты, спальные меш-
ки, рюкзаки и многое другое. 
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ВОПРОС ДНЯ 

насколько вырастет квартплата
Повышение тарифа на обслуживание жилого фонда мы обсуждаем не один месяц. В ноябре на подъез-

дах домов развесили объявления с подробными расчётами, на что уходят деньги жильцов. Но даже после 
этого люди задают вопрос: почему растут тарифы ЖКХ, когда и так всё дорожает? В нём, собственно, и 
содержится сам ответ.

Новый тариф будут при-
нимать жители всех 

домов на собраниях. Самое 
неприятное в том, что, если 
рассчитанная нами стои-
мость услуг не пройдёт, то 
управляющей компании при-
дётся использовать муници-
пальный тариф, а он на 10 
рублей больше того, что мы 
предлагаем.

Тариф будет не везде 
одинаковый. Расценки за 
обслуживание старых до-
мов по ул. Гагарина будут 
чуть дешевле. Дома с газом 
обойдутся чуть дороже за 
счёт обслуживания газово-
го оборудования. С внутри-
домовым оборудованием 
работает «Межрайгаз», вну-
триквартирное оборудова-
ние берёт под свою опеку 
«Серпрегионгаз». За выпол-
ненные работы приходится 
платить по договору. 

С нового года квартплата 
за однокомнатную кварти-
ру  вырастет  на 400 рублей, 
за двухкомнатную – на 600 
рублей, за  трёхкомнатную 
(площадью 100 метров) –  на 
тысячу рублей. Да,  кому-то 
это ударит по кошельку. Но 
другого выхода нет.

Каждый день нам при-
ходится ломать голову над 
тем, как поддерживать обо-
рудование, установленное 
застройщиком и отслужив-
шее свой срок. Требует за-
мены оборудование для 
канализационно-насосной 
станции. Один насос весом 
почти тонну в 2007 году сто-
ил 300 тысяч рублей. Сейчас 
он стоит почти в пять раз (!) 
дороже – 1 500 000 рублей. 
Старое оборудование тре-
бует замены. Если оно от-
ключится, то фекалиями за-
топит все подвалы, и убытки 
выльются уже не в тысячи, а 
в миллионы рублей.

До сих пор нам удавалось 

своими силами поддержи-
вать систему импортного 
оборудования в рабочем со-
стоянии, но без запаса дви-
гателей не обойтись. Мож-
но заменить насосы фирмы 
GRUNDFOS на китайские 
аналоги, но они тоже сегод-
ня недёшевы. Кроме двух 
миллионов, потраченных на 
китайский насос, потребу-
ется ещё столько же, чтобы 
переделать всю автоматику 
и механику канализационно-
насосной станции, которая 
настроена под  оборудова-
ние GRUNDFOS, оставлен-
ное застройщиком.

Замена всей системы по-
жаротушения в микрорайоне  
будет стоить 150 миллионов 
рублей. У нас нет возможно-
сти заменить её полностью. 
Наши специалисты научи-
лись сами восстанавливать 
некоторые детали, хотя  по 
этажным блокам приходит-
ся напрямую договариваться 
с фирмой, которая их ещё 
ремонтирует. У этой фирмы 
сохранился архив программ-
ного обеспечения оборудо-
вания по каждому дому, и 
за него теперь заламывают 
приличную цену. 

К основным тратам при-
бавились и расходы на воду, 
скамейки и стеллажи в под-
валах, которые на всякий 
случай могут использовать-
ся как бомбоубежища, ко-
торых в городе практически 
нет. Когда на совещании 

в Госжилинспекции одна 
наша коллега поинтересо-
валась откуда взять на это 
деньги, последовал ответ: 
«Вопрос неуместен».  

Очень сильно подорожа-
ла поверка счётчиков. Если 
раньше  мы платили за неё 
30 тысяч рублей, то  сегодня 
цены выросли втрое  Обыч-
ная лампочка, освещающая 
подъезд  раньше стоила  56 
рублей. Сейчас её мини-
мальная цена поднялась до 
126 рублей. А у нас в подъ-
ездах  несколько десятков 
тысяч светильников. Причём 
если до начала спецопера-
ции на Украине на рынке был 
выбор, можно было купить 
по доступной цене освети-
тельные приборы, произве-
дённые в Польше фирмой 
Philips, то сегодня приходит-
ся довольствоваться про-
дукцией из Китая. И хотя 
на упаковке указано, что  
лампы прослужат 56 тысяч 
часов, на самом деле из-за 
нестабильного напряжения 
они быстро перегорают.

На собраниях жильцов мы, 
конечно, разъясним что в 
нашем расчёте затрат не уч-
тена уборка территории. По 
закону  на нас лежит уборка 
снега и мусора на отмостках 
вокруг домов и на выходах 
из подъездов. Это пример-
но 10 квадратных метров, 
а мы убираем территорию 
20 гектаров. Люди понима-
ют, что эти участки ни им, 

ни управляющей компании 
не принадлежат. Они хоть и 
отмежёваны, но земля так 
и осталась в собственно-
сти  застройщика. По зако-
ну мы не можем официаль-
но включить её в расчёт, но 
убирать её надо. Каждый год 
10 миллионов рублей ухо-
дит только на уборку снега 
и примерно столько же – на  
ямочный ремонт.

Нам и так приходится эко-
номить на всём.  Вместо 
подорожавшего в два с по-
ловиной раза армированно-
го стекла, с которым легко 
расправляются вандалы, 
начали закупать более де-
шёвый и прочный материал 
– прозрачный поликарбонат. 
Но где-то по-прежнему ста-
вим и армированные стёкла, 
если на этом настаивают жи-
тели, которые вместо того, 
чтобы следить за общедо-
мовым имуществом требуют 
большего комфорта у себя в 
подъезде 

Некоторые жильцы про-
сят разъяснить что означает 
статья «Прочие расходы». 
К прочим мы относим неза-
планированные расходы. А 
их бывает немало. К приме-
ру, поставили новые почто-
вые ящики, на следующий 
день их все раскурочили 
вандалы. Пришлось поку-
пать новые. Камеры видео-
наблюдения зафиксировали 
лица хулиганов. Их хорошо 
знают в школе, но, как ока-
залось, все они из неблаго-
получных семей: мама пьёт, 
папа пьёт. В итоге всё им 
прощаем. Статья непред-
виденных расходов не ис-
чезнет до тех пор, пока сами 
жильцы не наведут порядок 
у себя в подъезде. 

Сложилось такое мнение, 
что все проблемы можно ве-
шать на управляющие ком-
пании. Мол, никуда они не 

денутся, будут делать то, что 
им скажут. Отсюда и пре-
небрежительное название 
«управляшки». С таким от-
ношением мириться нельзя. 

Нас обязывают убирать 
всю территорию, но вклю-
чить её в стоимость затрат 
мы не имеем права, потому 
что это не наша земля.

Любая задача должна ре-
шаться в несколько этапов. 
Если мы выполняем их все,   
последовательно, то с про-
блемой справляемся окон-
чательно, бесповоротно и 
навсегда. А когда начинаем 
решать сразу с четвёртого 
пункта, пропуская первый, 
второй и третий, то получаем  
сомнительный результат. 

Прежде, чем спрашивать 
про порядок в микрорайоне 
«Губернский», надо сначала 
решить вопрос о собствен-
ности земли, определить 
законодательно, кто дол-
жен убирать территорию, 
принадлежащую «МОЭСК» 
– организации, в отношении 
которой проводятся про-
цедуры банкротства. Этот  
процесс может затянуться 
на десять лет. 

Всё это время мы вынуж-
дены очищать всё окружаю-
щее пространство от снега и 
мусора, чтобы жители наше-
го микрорайона не утонули 
в грязи. Того же требуют от 
нас и областные службы. Ни-
кому и в голову не приходит, 
что, заходя на чужую тер-
риторию, мы нарушаем Уго-
ловный кодекс. При желании 
можно решить вопрос с гра-
ницами через суд, предъявив 
претензии собственнику, ко-
торый не поддерживает по-
рядок на  принадлежащих 
ему земельных участках. 
Если он не в состоянии это 
делать, то территория долж-
на быть передана муниципа-
литету или собственникам 
квартир. К сожалению, этим 
вопросом никто у нас в горо-
де не занимается. А крайним 
оказывается управляющая 
компания. 

Дмитрий Бабкин, 
заместитель Генерального 

директора управляющей 
компании «СтартСтрой+»

кто в микрорайоне хозяин?
С некоторых пор ни один день в на-

шем городском округе не обходит-
ся без отключений электричества. 
Свет гаснет и в городе, и в дерев-
нях. Причем в одном месте электро-
энергию отключают по несколько 
раз. Насколько это оправданно и к 
каким последствиям приводят ча-
стые отключения электричества 
рассказывает Генеральный дирек-
тор управляющей компании «Старт-
Строй+» Александр Демьянов. 

– Наш электрик постоянно жи-
вёт в частном доме, и не может 
понять, почему так часто исчезает 
свет. При встрече он вспоминает, 
как мы с ним, работая в СУ-155, 
всего за одну ночь проложили 2,5 
километра кабеля. За то время, 
на которое отключают электриче-
ство, можно не только провести 
профилактику оборудования, но и 
всю старую проводку заменить. 

Некоторые деревни, как пишут 
в соцсетях, отключают по десять 
раз. Работы ведутся одновре-
менно в нескольких населённых 

пунктах. Их начинают, потом про-
должают, а когда закончат, не 
говорят. Почему бы не сосредо-
точиться на каком-то одном на-
селённом пункте,  провести в нём 
все электротехнические работы и 
потом переходить на другой объ-
ект? Но упорядочить фронт работ 
почему-то никто не стремится.

 Людей очень раздражают бес-
конечные перебои с подачей элек-
троэнергии. А энергетики говорят, 

(Окончание на стр. 4)
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что у них всё хорошо. Только вот 
потребители всё чаще высказыва-
ют в соцсетях своё недовольство 
тем, как их обслуживают. 

Немало претензий к энергети-
кам возникает и у нашей управ-
ляющей компании. Больше всего 
беспокоят резкие скачки напря-
жения, которые случаются при 
выключении и  включении подачи 
электричества. В один день, ког-
да напряжение скакнуло до 280 
вольт, у нас сгорело оборудова-
ние пожаротушения. Не выдер-
жали перепада напряжения све-
тильники, дорогостоящие блоки 
управления контрольно-инди-
видуальных тепловых пунктов 
(ИТП). Я уже не говорю о том, 
что из-за перепадов напряжения  
жильцам пришлось распрощать-
ся с бытовой техникой. По пред-
варительным оценкам за один 
день мы потеряли как минимум  
15 миллионов рублей. 

Частые отключения электро-
энергии начальники «Россетей» 
объясняют необходимостью про-
ведения профилактических работ 
на ТП в трансформаторных отсе-
ках. Чтобы проверить, действи-
тельно ли велись какие-то рабо-
ты, мы специально повесили на 
дверях трансформаторных под-
станций микрорайона «Губерн-
ский» пломбы. Так вот они до сих 
пор там висят нетронутыми.  Ров-
но через  неделю после того, как 
«Россети» провели свою «профи-
лактику», случилась авария на ТП 
№ 7. Причина аварии, как мне 
объяснили,  в не протянутых 
контактных группах. Так что же, 
спрашивается, делали рабо-
чие? Зачем отключали электри-
чество?

В советское время тоже случа-
лись аварии. Но тогда было понят-
но с кого за них спрашивать, пото-
му что за всю энергетику страны 
отвечала одна структура. Сегодня 
энергетические объекты обслу-
живают многочисленные самосто-
ятельные организации, которые 
входят в состав «Россетей», но 
друг другу не подчиняются. А сама 
эта организация находится в ста-
дии реформирования.  

Не так давно энергетиков, об-
служивающих наш городской 
округ, вызывали на совещание в 
Администрацию. Потребители по-
жаловались, что им подаётся  на-
пряжение в 150 и 190 вольт, ко-
торого недостаточно для работы 
бытовых приборов, а энергетики 
говорят, что  у них всё хорошо. 
Выходит в том, что из-за частых 
отключений и перепадов напря-
жения страдает потребитель, ни-
кто не виноват? 

Как бы то ни было, но закрывать 
на это глаза мы не собираемся. 
Если раньше поставщики ресур-
сов пытались во всём обвинить 
потребителя, то теперь спорить 
с нами они не решаются. Наше 
оборудование каждую секунду 

(Начало на стр. 3) фиксирует точки максимальной 
мощности. Скачки напряжения 
случаются постоянно,  два-три 
раза в месяц и отражаются на 
графиках. Они и могут послужить 
основанием для обращения в суд.   

Обновлять оборудование и ве-
сти профилактические работы, 
конечно необходимо, но выпол-
нять их надо так, чтобы при этом 

не страдал потребитель. А к это-
му, похоже, «Россети» не стремят-
ся. Раньше менять электрообору-
дование в многоквартирном доме 
приезжала целая бригада. Теперь 
к нам в микрорайон приходит 
один электрик, что уже являет-
ся грубейшим нарушением, и не 
может сразу установить электро-
счетчик как положено: то у него 
отвёртки под рукой не оказалось, 
то схему подключения не так со-
брал и надо всё переделывать. 
Потом принимать его работу при-
езжает «Мосэнергосбыт». Один 
дом из-за этого пять раз отклю-
чали.  Самое обидное, когда к по-
требителю проявляют неуваже-
ние, а 23 тысячи наших жителей, 
как говорят в народе, держат за 
лохов.

Хочется верить, что в «Рос-
сетях» работает немало ответ-
ственных специалистов. Но когда 
видишь, как происходит раздача 
электроэнергии в микрорайоне, 
не скажешь, что действия этих 
организаций продуманны. Не-
давно пришлось наблюдать, как 
вели провод к светофору, кото-
рый стоит на въезде в микро-
район у автозаправки «Роснеф-
ти». Раньше её место занимала 
иностранная компания BP, от 
которой светофор питался элек-
тричеством. Потребляемая мощ-
ность светофора как у лампочки 
100 Ватт. С таким же успехом 
подключить его можно к любой 
ближайшей точке Губернского 
рынка, например, или щитовой 
одного из наших домов. Для это-
го достаточно  заключить с на-
шей управляющей компанией 
договор. Зачем же тянуть полто-
ра километра кабеля через весь 

микрорайон, да ещё с самонесу-
щим изолированным проводом 
сечения 16 кв. мм?

Одного из начальников «Рос-
стей» я пытался убедить, что 
нельзя бесконечно раздавать 
свободные мощности. Каждая 
транформаторная подстанция 
запитана электричеством  по 
высоким вводным кабелям, ко-

торые могут не выдержать по-
вышенную нагрузку. Причём 
один из них временный, на каж-
дые 10 метров кабеля уже сто-
ят соединительные муфты. Я это 
точно знаю, потому что самому 
довелось  его прокладывать. 
Мои опасения подтвердились. 
Вскоре после нашего разговора 
пропал свет в домах, к главной 
подстанции микрорайона подъ-
ехала аварийная служба. При-
шлось все мощности перевести 
на один кабель. Хорошо, что 
авария случилась при плюсовой 
температуре. При сильном мо-
розе нагрузки были бы гораздо 
выше и второй кабель мог их не 
выдержать. 

Больше всего  раздражает, что 
некоторые организации ведут 
себя в микрорайоне как хозяева. 
Рядом с пешеходной дорожкой 
вдоль Симферопольского шоссе 
выкопали траншею, чтобы про-
ложить кабель к заправке  элек-
тромобилей. Рядом с ней хотят 
поставить трансформаторную 
подстанцию. При прокладке ка-
беля перекопали землю вдоль 
дороги, ослабили всю корневую 
систему деревьев. Из своего 
опыта знаю, что прокладка ка-
беля дело непростое. Сначала 
кладётся песок, потом кабель, 
потом опять песок, потом всё 
это укладывается красным кир-
пичом, сверху кладётся специ-
альная лента. Ничего этого не 
сделано. Соблюдать технические 
нормы и правила подрядчик и не 
думал. Завезли машину песка, 
кое-как покидали землю, присы-
пали провод, по которому пойдёт 
ток 10 киловатт, заметьте, всего 
в одном метре от пешеходной 

дорожки. 
Мне, как руководителю управ-

ляющей компании, приходится 
отвечать за безопасность наших 
жителей. Поэтому я позвонил в 
Адмтехназор и попросил прове-
рить, есть ли у «копателей тран-
шеи» ордер на земельные работы, 
согласовали ли они  свои дей-
ствия со  всеми организациями, 
чьи сети пролегают вдоль Симфе-
ропольского шоссе. Инспектор 
пожаловался мне, что штрафы 
временно отменили и единствен-
ное, что он может сделать,  вы-
дать нарушителям предписание. 
Вопрос – кто же в таком случае 
остановит беспредел? – повис 
в воздухе. Оправдают ли себя 
такие расходы? Ведь электро-
мобили ещё не стали массовым 
видом транспорта. Одну электро-
заправку поставили у нас на ул. 
Земской, 9 четыре года назад. 
Пока ни один автомобиль к ней не 
подъезжал. Так стоит ли раньше 
времени огород городить? 

Недавно ко мне на приём приш-
ли сотрудники частного медцен-
тра. Они тоже решили провести 
электричество по столбам и про-
сили подписать акт согласования. 
Уважаемым медикам пришлось 
объяснить, что наших сетей в ми-
крорайоне нет, что все они до сих 
пор на балансе у  застройщика и 
распоряжаться ими я не в праве. 
Казалось бы, это должно оста-
новить тех, кто решил увеличить 
мощности, которых и так раньше 
хватало медцентру. Но его соб-
ственники добиваются своего. 

Мне задают вопрос: поче-
му жильцов волнуют пробле-
мы энергетиков? Потому что в 
стоимость приобретённых ими 
квартир входит какая-то часть 
кабеля,  трубы, оконной рамы в 
детском садике. За всё это жи-
тели заплатили и вправе спра-
шивать, как эксплуатируется 
имущество. А оно у нас остаётся 
бесхозным, потому что застрой-
щик СУ-155 не передал его соот-
ветствующим  службам. 

Недовольны наши жители и вы-
шками связи для мобильных теле-
фонов. Люди пытались выяснить 
на каком основании поставили 
сначала одну вышку, потом дру-
гую. У них очень большая по-
требляемая мощность электро-
энергии. А её берут опять же у 
«Губернского» и  опять ведут 
СИПом по столбам. Этот вопрос 
несколько месяцев назад был за-
дан депутату Госдумы Александру 
Когану, и он обещал на него отве-
тить. Но ответа до сих пор нет. 

Кто же наведёт порядок в ми-
крорайоне, территория которо-
го, со всех сторон увешанная 
проводами, напоминает СНТ со-
ветских времён? И на этот во-
прос ответа нет. Но решать его 
всё равно придётся, и чем ско-
рее, тем лучше, пока «Губерн-
ский» не превратился в зону по-
вышенной опасности. 
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ЧеХОвсКиЙ деТсКО-ЮнОШесКиЙ Пресс-ЦенТр

проСлавилиСь на вСю Страну
Ученица Новобытовской школы 

Дарья Куртева –  призёр Всерос-
сийского конкурса «Большая пере-
мена». 

«Большая перемена» – самый мас-
штабный конкурс для детей и под-
ростков в России, который проводит-
ся в Международном детском центре 
«Артек».

Новобытовская школа уже несколь-
ко лет подряд отправляет своих по-
сланников на итоговые испытания 
«Большой перемены». В 2020 и 2021 
годах призёром Всероссийского кон-
курса «Большая перемена» станови-
лась ученица этой школы Анна Чин-
кивская.  В этом году на всю страну 
прославилась Дарья Куртева, ученица 
11 класса. 

Перед этим Дарье пришлось пре-
одолеть дистанционный этап с разра-
боткой собственного проектного кей-
са, выйти в очный полуфинал на базе 
образовательного центра «Авангард». 
Из 3 000 учеников отобрали 750 ре-
бят, которым предстояло побороться 
за звание суперфиналиста и победи-
теля конкурса «Большой перемены» с 
главным призом 1 млн. рублей. 

«Конкурс был сложный, участие в 
нём – это большой труд. В результа-
те я приобрела очень важный опыт, 
который наверняка пригодится мне в 
будущем», – рассказала Дарья. 

Выпуск 
№11 (57)

Ноябрь
2022 г.

поБедила «грация»

Ученица 7 «Б» класса Троицкой шко-
лы Валерия Чижевская – победитель 
Всероссийского конкурса сочинений 
2022 года.  

Работа над сочинением проходила 
как обычно. Размышлениям Валерии 
на заданную тему Елена Александров-
на Терлеева помогла придать верную 
стилистическую форму. После этого 
семиклассница старательно оформи-
ла свой рассказ на специальном блан-
ке конкурса и отправила на аттеста-
цию. Работу Чижевской отметили.

Валерия вместе со своим учителем 
Е.А Терлеевой в числе победителей 
федерального этапа конкурса была 
приглашена в Общественную палату 
Российской Федерации на церемо-
нию награждения, организованную 
Академией Минпросвещения. Диплом 
Победителя и памятные подарки в 
номинации «Нелегко быть ребёнком! 
Сложно, очень сложно. Что это вооб-
ще значит – быть ребёнком?» вручил  
руководитель Департамента комму-
никаций проекта «Россия – страна 
возможностей» Сергей Михайлович 
Коляда.

Учащиеся и педагоги побывали на 
экскурсии «Москва – столица нашей 
Родины», посетили павильон «Кос-
мос» на ВДНХ, и самое главное – об-
рели друзей и получили массу неза-
бываемых впечатлений.

Глава городского округа Григорий Артамонов поздравил Дарью и её наставника 
Веру Николаевну Чепухалину, Валерию и её учителя Елену Александровну Терлееву 
с победой в конкурсах и пожелал дальнейших успехов.

Образцовый коллектив ансамбль танца «Грация» 
(руководитель – педагог дополнительного образова-
ния Г.П. Читякова) ЦРТДиЮ г. Чехова  стал лауреатом I 
степени Международного многожанрового конкурса-
фестиваля «Московское время» в номинации народный 
танец («Русская плясовая»).

Слёт юных патриотов

В Центр допризывной подготовки 
города Ногинска съехались 65 ко-
манд, 350 участников из 30 городских 
округов Подмосковья – победители 
муниципальных спартакиад. Юноши 

Команда юнармейского отряда 
«Орлёнок» из Любучан представ-
ляла наш городской округ на об-
ластном слёте военно-патриоти-
ческих клубов, посвящённом 81-й 
годовщине формирования дивизий 
народного ополчения 1941 года в 
битве за Москву.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Конкурс проводился при информационной поддержке Ми-
нистерства культуры РФ и Государственного портала «PRO 
Культура». 

и девушки на равных состязались в 
прохождении полосы препятствий, 
сборке и разборке оружия, стрель-
бе, интеллектуальной викторине.

Всех ребят, которые участвовали 
в областных сборах, можно назвать 
победителями. Они изучают историю 
и военные специальности. Они вы-

носливы, потому что тренируют тело 
и дух. Они активны, а значит, уже в 
лидерах.

Анна Куликова, наш юнкор
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взлетаем на «взлёте»
На базе образовательного центра «Взлёт» ребята нашего городского 

округа готовятся к участию в олимпиадах школьников. 

несКуЧнОе ОбраЗОвание
чему учат в «точках роСта»
В кружках и секциях, организованных на базе центров «Точка роста», занимаются 

более трёх тысяч ребят нашего городского округа. 

За три года реализации 
проекта «Современ-

ная школа» в нашем округе 
открыто 10 центров «Точ-
ка роста» на базе Новобы-
товской, Нерастанновской,  
Манушкинской, Троицкой, 
Любучанской,  Крюковской, 
Дубненской школ, а также 
школ Чехова-3 и Чехова-7 и 
школы  № 10 (п. Мещерское).

С начала учебного года в 
общеобразовательных уч-

Своими впечатлениями от 
интенсивной профильной 

смены по экономике  центра 
«Взлёт»  гимназии им. Е.М. При-
макова на образовательном пор-
тале поделился ученик флагман-
ской школы № 3 Глеб Изотов:

«Смена выдалась довольно на-
сыщенной на впечатления и зна-
ния. Мы прошли три больших 
темы: эластичность, издержки и 
виды конкуренции. Программа 
подготовки была короткой, но за-
поминающейся.

Смены во «Взлёте» – не только 
учёба, но и знакомства с други-
ми ребятами, обмен опытом и 
знаниями».  

Принять участие в профильных 

сменах приглашаются одарён-
ные дети. Победители заключи-
тельного этапа Всероссийской 
олимпиады получают возмож-
ность поступить в вуз без экза-
менов.

Михаил Куликов, наш юнкор 

капкейки Своими руками
Учащиеся Новобытовской школы побывали в Чеховском техни-

куме  (структурное подразделение № 2). 

В рамках проекта «Билет в буду-
щее» ребята попробовали себя 

в профессии кондитер. Опытные 
повара рассказали им о тонкостях 
приготовления вкусной выпечки и 
научили пользоваться специальным 
оборудованием. 

Прекрасным бонусом к встрече 
с мастерами выпечки послужили 
шикарные мини-тортики (капкей-
ки), которые ребята приготовили 
сами и потом с удовольствием по-
пробовали.

Юлия Игнатова, наш юнкор

реждениях, на базе кото-
рых созданы центры «Точка 
роста», проводятся увлека-
тельные мероприятия. На 
занятиях по робототехнике 
ребята собирают катапуль-
ту. Из специального набо-
ра деталей можно создать 
пусковую установку с не-
прерывно вращающимися 
шариками, которая позво-
ляет лучше усвоить тему 
«Физика движения тел по 

инерции». Из этих  деталей 
можно также собрать вер-
толёт и пиратский корабль.

В «Точках роста» про-
водятся соревнования  по 
шахматам и дебаты учёных 
с участием Птолемея и Ко-
перника в форме театраль-
ных постановок. Изучать 
финансовую  грамотность 
не скучно, если  построить 
занятие в виде урока-игры 
«Бюджет детского празд-

ника». Побывав 
в виртуальном 
супермаркете, 
школьники уз-
нают, что такое 
бюджет. Они 
могут посчи-
тать стоимость 
блюд по задан-
ному рецепту и 
составить меню 
на определён-
ную сумму для 
детского праздника. 

На уроке «легкого кон-
струирования» надо со-
брать Clicbot  – робот, соз-
данный для игры и обучения 
детей робототехнике и про-
граммированию в простой 
и увлекательной форме. 
В «Зелёной лаборатории» 
ребята выполняют работу 
под названием «Устройство 
увеличительных приборов». 
Строение растения хорошо 

изучать с помощью лупы и 
микроскопа и потом вно-
сить данные исследований 
в специальные бланки, как 
это делают учёные.

В этом учебном году «Точ-
ки роста» предложат ребя-
там ещё очень много ново-
го, интересного и полезного 
для развития творческих 
способностей.

Мария Лебедева, 
наш  юнкор

никита преуСпел в программировании

«БИЛЕТ В БУДУЩЕЕ»

Ученику 7 «Б» класса 
Крюковской школы Ни-
ките Филатову посчаст-
ливилось участвовать в 
финале Национальной 
технологической олимпи-
ады Junior (НТО Junior) по 
направлению «Технологии 
и роботы-исследователи».

Он показал лучший ре-
зультат в дистанци-

онном отборочном этапе 
олимпиады и был пригла-
шён в Академию социаль-
ного управления (АСОУ) на 
финальные командные ин-
женерные соревнования.

Финалисты должны были 

запрограммировать систе-
му устройств для добычи 
нефти: робота-исследо-
вателя месторождений 
полезных ископаемых и 
нефтеперекачивающую 
станцию. Успешно спра-
виться с задачей помог-
ли инженерные знания 

в проектировании элек-
трических схем и умение 
программировать. Ребята 
не только решали слож-
ные задачи, но и получили 
уникальный опыт творче-
ской и командной работы 
с использованием разно-
образного программного 
обеспечения.

Ксения Викторова, 
наш юнкор
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в Бою не дрогнули реБята

ТРОПА ПАМЯТИ 

По традиции в ноябре мальчишки и 
девчонки из нашего городского округа в 
сопровождении инструкторов ВПО «Ло-
пасненский батальон» и Чеховского мо-
лодёжного центра выходят на «Тропу па-
мяти» и участвуют в военно-исторической 
акции «Бой за Леоново». 

Несколько часов 200 мальчишек и дев-
чонок пробирались лесными, заметён-

ными первым снегом тропами по пути насту-
пления частей и соединений 17-й стрелковой 
дивизии и 26-й танковой бригады Красной Ар-
мии, которые 14 ноября 1941 года по приказу 
командования провели наступление в районе 
деревень Тетеринки, Мелихово, Рыжково, 
Марково, Леоново и Тунаево.

А на поле боя у деревни Леоново их уже жда-
ли «немцы», которые и были атакованы нашими 
отважными ребятами и, конечно же, сдались.

У стены бывшей школы, разрушенной фа-
шистами, ребята почтили память погибших 
воинов минутой молчания и ружейным зал-
пом, а затем возложили красные гвоздики к 
братским могилам.

Вадим Солодовников, наш юнкор

ПРЕСС-ТУР

здеСь провожают и 
вСтречают коСмонавтов

Кто из мальчишек не мечтает побывать в Звёздном городке? А для меня эта мечта сбы-
лась – я побывал здесь вместе с группой журналистов и прихожан Иоанно-Предтеченско-
го храма г. Чехова. 

Это была и паломни-
ческая поездка, и 

пресс-тур одновременно. 
Наш маршрут начался с по-
сещения храма Преображе-
ния Господня, построенного 
в Звёздном городке в 2010 
году. Оказывается, здесь не-
сут послушание сами космо-
навты и хранится очень мно-
го православных святынь, 
побывавших в космосе. 

Красота этого сооруже-
ния поразила всех – мы 
словно увидели поднимаю-
щуюся в небо ракету. После 
окончания богослужения 
гости из Чехова  встрети-
лись с настоятелем – иеро-
монахом Пафнутием (Фоки-

ЖИВИ СПОРТОМ! 

чехов выБирает 
cамБо

Всероссийский день самбо отметили открытым 
турниром Московской области во Дворце спорта 
«Олимпийский» имени В.С. Максимова».

Соревнования по самбо в Чехове стали одними из са-
мых масштабных в регионе: 200 спортсменов из 15 

команд Москвы, Чехова, Подольска, Серпухова, Ступино 
и Коломны боролись за звания и титулы. В каждой воз-
растной категории было разыграно по три комплекта 
медалей.

В Чехове к самбо отношение особое. С 2021 года в на-
шем округе реализуется один из крупнейших образо-
вательно-спортивных проектов «Самбо в школу». Этим 
видом борьбы  занимаются ребята в микрорайоне «Гу-
бернский», селе Молоди, посёлке Любучаны, на Столбо-
вой и в Чехове-2. Скоро секцию самбо откроют в школе 
микрорайона Венюково.

Более 1000 детей нашего округа уже занимаются в 
школьных спортивных секциях этим видом спорта, ещё 
около 400 ребят присоединятся к ним до конца этого года.

Во Всероссийский день самбо Глава городского 
округа Григорий Артамонов поздравил  всех спортсме-
нов и пожелал каждому успехов и упорства в достиже-
нии поставленных целей. «Уверен, что чеховские сам-
бисты смогут всей стране показать достойный уровень 
подготовки и не раз подтвердят статус столицы спорта 
Подмосковья для нашего города!», – написал в соцсе-
тях Григорий Игоревич.

Сергей Коновалов, наш юнкор

ным). Он принял нас со всем 
радушием. Окропил святой 
водой, побеседовал с нами, 
ответил на наши вопросы.

Конечно, мы побывали у 
памятника Юрию Гагарину. 
Он установлен напротив 
дома, где жил сам Юрий 
Алексеевич и где сегодня 
встречают  космонавтов, 
вернувшихся из полёта на 
Международную космиче-
скую станцию. Особенность 
этой скульптуры в том, что 
первый космонавт плане-
ты показан очень земным 
человеком – не случайно в 
руке он держит ромашку. А 
мы возложили к подножию 
памятника алые гвоздики.

В Музее космонавтики 
нам показали уникальную 
экспозицию, в основе ко-
торой удивительные фак-
ты из истории российской 
космонавтики и жизни са-
мих космонавтов. Хочется 
сказать большое спасибо 
людям, которые нас встре-
чали и сопровождали в 
Звёздном – представите-
лям местной власти, со-
трудникам музея и просто 
прохожим. Их приветли-
вость и радушие сделали 
нашу поездку особенно за-
поминающейся.

Семён Уланов, 
ученик 9 «В» класса 

школы № 1
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ЛиТераТурнаЯ ГОсТинаЯ 

Произведения чеховских поэтов из литературного объединения «Лопасненский 
родник» опубликованы в уникальном журнале «Белые снегири».

на крыльях «Белых Снегирей»

Владимир Амоков

 ОДА СЛОВАМ

«Люблю обычные слова…»
Д. Самойлов

Люблю я русские слова,
Стихи с любовью сочиняя 

В лесу, во время торжества,
Когда от счастья изнываю.

Ищу их в каждом я штришке,
Ищу слова в траве примятой,
Как ищут бриллиант в мешке

С утра до самого заката.
Я их ищу среди веков,

Я забираюсь в лихолетье…
О, если б не было бы слов,

Что б делал я на белом свете?

Валентина Томилова

БАБУШКЕ

Своим смирением величье превзошла,
Свече вверяя тайное стенанье.

Набатом сердце жгли колокола:
Муж... Колыма... на вечное прощанье.

Решая заново заглавные дела
Хранителя огромного семейства,
Достичь высот незыблемо вела,

Сама являясь верхом совершенства.

Всегда улыбчива и мыслями светла,
Всему и всем  являя свято место.
И если  бабушка такою не была б,

То у меня б безликим было детство.

 Нина Лобова
                    

Я ЗАЧАХНУ БЕЗ РОДНЫХ БЕРЁЗ

Жаждут люди счастья за границей,
Видят только там свой «свет в окошке»,
Но к родным местам стремятся птицы,

Как ни увози, вернутся кошки.
Я зачахну без родных берёз,

Ландышей и простенькой сирени,
Что пленяют души соловьёв
И рождают сказочные трели.

Здесь пролито мною столько слёз
Радостных и горьких… И метелям

Не засыпать в памяти погост,
Где нас предки ждут с поминовеньем.

На подачки не хочу менять
Своей чести и страны достоинств

И, наверно, не смогу понять,
Что предавший сохраняет совесть.

Никогда раздолья не сравнить
С прелестью прилизанной Европы,

Невозможно для меня забыть
Не заросшие ещё окопы.

Господи! Ты вразуми народ,
Что полезен там, где ты родился,

Что Россия твои руки ждёт,
Словно мать, чтоб снова возродиться.

Как бы удивились все князья,
Те, что Русь по крохам собирали,

Что потомки могут променять
Всё, что в ней веками созидали…

Татьяна Лобкова
                   

  ***
 Когда вечернею порою 

 Весь дом во власти тишины,
 Мне чудятся в каминном вое

 Все отголоски старины.

 Дрова горят, и пламя бьётся,
 Огонь  неутомим и смел,

 Стихия на свободу   рвётся,
 Но неприступна  крепость стен.

 Вот всё затихло, прогорело,
 Теплом наполнилась жильё…

 Всё, что томило, отболело
 И вмиг от  сердца отлегло.

Смыл этого названия объ-
ясняется просто: инвалиды 

(их произведения публикуются на 
страницах этого издания),  как и 
снегири-альбиносы, нуждаются в 
заботе и поддержке. 

Журналист, поэт, создатель и 
редактор «Белых снегирей» Алек-
сандр Васильевич Панкратов ро-
дился в 1938 году в Талдомском 
районе Московской области, рос в 
бедной многодетной крестьянской 
семье. С детства приобщился к тру-
ду на земле и полюбил родную при-
роду. А ещё полюбил русскую речь, 
книги и сам начал пробовать писать 
небольшие тексты. Стал юнкором, 
затем селькором Талдомской рай-
онки. Не расставался с журнали-
стикой и во время службы в армии. 
На гражданке овладел разными ра-
бочими специальностями. Кочевая 
жизнь на комсомольских стройках 
подорвала его здоровье: потребо-
валась сложная операция по заме-
не двух сердечных клапанов и как 
следствие –  инвалидность второй 
группы…

Александр Панкратов выпустил 
несколько поэтических сборников, 
в 48 лет закончил журфак МГУ, ди-
пломную работу писал после опера-
ции на больничной койке. В то вре-
мя он работал корреспондентом в 
ногинской газете «Знамя коммуниз-
ма».  С 1995 по 2003 годы Панкра-
тов выпустил 25 номеров журнала 
«Белые снегири» и 20 приложений 
к нему. Весь тираж разошёлся по 
библиотекам Талдома и Вербилок 
и авторам публикаций. А.В. Пан-
кратов выступил в роли главного 

редактора, издателя и распростра-
нителя созданного им журнала. 
Вначале издание выходило с помо-
щью спонсоров, но с годами их ста-
новилось всё меньше. Александру 
Васильевичу приходилось тратить 
свою пенсию по инвалидности на 
выпуск «Белых снегирей». Двад-
цать шестой номер, отпечатанный в 
Кимрах, так и остался в типографии 
невыкупленным из-за отсутствия 
средств. А 6 сентября 2005 года 
А.В. Панкратова не стало…

Накануне дня рождения Алексан-
дра  Васильевича и Международно-
го дня инвалидов «Белые снегири» 
отправились в новый полёт. Преды-
стория такова. Земляк Панкратова 
– Владимир Викторович Остриков 
– издал три сборника своих стихов в 
качестве литературных приложений 
к журналу. Александр Васильевич 
ценил этого незаурядного челове-
ка, видел в нём своего преемника. 
Остриков собирался писать книгу о 
товарище, но не успел… 

В.В. Остриков – член Российского 
союза писателей, живёт на Ставро-
полье, в Нефтекумске, инвалид. В 
2011 году сильно повредил позво-
ночник. Встав на ноги, решил воз-
родить панкратовские  «Белые сне-
гири». На своей странице «Проза.ру» 
в интернете в 2014 году опублико-
вал материал о журнале, который на 
26-м номере прервал свой путь, при-
звал на помощь спонсоров. Свою 
мечту Владимиру Викторовичу уда-
лось осуществить лишь в 2020 году.

Возрождённый Остриковым 
журнал «Белые снегири» – бла-
готворительное, безгонорарное, 

литературно-художественное и 
публицистическое издание инва-
лидов, выпускается по мере воз-
можности редактора. Публикации 
авторов – бесплатные. Поделиться 
своим творчеством приглашаются 
не только люди с инвалидностью, 
но и все желающие.

Приглашение к сотрудничеству 
наших авторов в «Белых снегирях» 
связано со звонком из Ногинска.. 
Руководителю чеховского ЛИТО 
«Лопасненский родник» Т.Г. Фатее-
вой позвонил Валерий Иванов – ав-
тор статьи «Белые снегири» с Жу-
равлиной родины», опубликованной 
в газете «Богородские вести» в мае 
2020 года. Он искал через различ-
ные литобъединения новых авторов 
для журнала. 

– Я рассказала об этом родников-
цам, и мы решили отправить в «Бе-
лые снегири» подборку из наших 
произведений, – поделилась Татьяна 
Григорьевна. – А после совершен-
но бесплатно по почте нам пришли 
двенадцать экземпляров журнала 
со стихами членов ЛИТО. Издание 
напоминало небольшой альманах. 
Наши поэты очень благодарили 
главного редактора  Владимира 
Викторовича Острикова за такой 
подарок, о чём я ему и сообщила. А 
ещё родниковцы  решили  направить 
небольшую материальную помощь в 
поддержку журнала. Наша дружба 
с «Белыми снегирями» продолжит-
ся. Готовится новая литературная 
подборка для публикации в этом 
журнале. А сегодня мы представля-
ем стихи чеховцев из № 45 журнала 
«Белые снегири».
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Александра Фролова
             

ЛЕРМОНТОВ

Дивный юноша, кто интригует
Прозой совестливою своей,

А в стихах душу с сердцем ворует,
Возвращает стократно нежней.

Очарован  Сурою, народом,
Превосходно усвоивший быт,

Завладевший   Вселенческим кодом,
Жив он вечно, с природою слит.

Фестиваль ежегодный в Тарханах
Собирает поэтов Земли,

Православный и турок в тюрбане
Просят:  «Светлый, нас благослови!

Дай умения малую дольку
Нам на ниве созданья стихов!

Раствориться в них, канув настолько,
Чтоб без них уж не делать шагов!»

И он слышит, так он добродушен,
Убиенный невинно, святой.

Как он нам и желанен, и нужен,
И для каждого сердца родной!

Тамара Пустовалова
 

ВРЕМЯ ТЕРПИТ...

Не хочу говорить о серебряных далях,
О полях, поседевших от волн ковыля...
Я понять захотела в малейших деталях,

Как сложились Природа, Пространство, Земля?

Что за люди тебя заселяли когда-то,
И зачем ТЫ придумал ей яблоко съесть?
Как, среди доброты, появились солдаты?

Кем была, кто я буду, и кто же я есть?

Время ждёт, Время терпит, оно ведь всесильно,
Торопиться, наверно, ему ни к чему...

Перед Временем наша Земля лишь бессильна,
Лишь Оно принесёт окончанье всему.

Окаянное слово моё – окончание,
В словаре толкованья ему не найти.

А Пространство, оно, как всегда, нескончаемо,
Да и Времени в нём  до конца не дойти.

Вот на эти вопросы свои откровенные
Мне самой к  пониманью никак не дойти.

Открываю Евангелие! Вот оно -  сокровенное
Толкование. Вот где можно ответы найти!

Иван Александров

БЕРЁЗЫ

Как будто девчонки, набросив косынки,
К опушке лесной вышла стайка берёз,

А мимо блестящая нить паутинки,
Сверкая, скользила в мир сказок и грёз.

Такая картина в день ясной погоды
Мгновенно сумела меня вдохновить,

И я по пути сочинять начал оду
И рифмой с берёзами вслух говорить:

«Ах, как вы стройны и прекрасны, девчата!
Прославилась вами Великая Русь…

Красавицы наши, мы любим вас свято,
Я вам, белокурым, за всех поклонюсь!»

И обнял с волнением ту, что поближе,
Энергии сразу же принял поток…

В тот миг и сороки кричать стали тише,
А я отойти от берёзы не мог.

Её прижимая к себе, как родную,
Я с ней расставаться уже не хотел
И пальцами трогал листву золотую,

А ветер ревниво сильнее шумел.

дом С Солнцем на потолке
Так называют Столбовскую библиотеку имени Олега Кургузова её посетители. 
Не верите? Тогда приглашаем в гости.

В самом деле, на потолке одного из залов Стол-
бовской библиотеки изображены солнечные лучи. 
И не случайно. «Солнце на потолке» – книга О. Кур-
гузова, за которую писатель был награждён Меж-
дународной литературной премией имени Януша 
Корчака. Но не только поэтому библиотека слывёт 
солнечным домом.

Библиотечный мир некоторым кажется тихим и 
малопосещаемым. Однако это ошибочное мнение. 
В стенах этой библиотеки редко бывает тихо. Она 
привлекает всех: маленьких и больших, молодых и 
пожилых. Целый день шумит в библиотеке ребятня. 
Кто-то выбирает интересную книжку домой, кто-то 
листает любимый журнал, кому-то очень хочется 
поиграть в настольные игры одному или с друзьями. 

Экскурсии в библиотеку всем классом, виктори-
ны и игры, конкурсы и познавательные уроки... Это 
далеко не всё, что наша библиотека может пред-
ложить взрослым и детям.

Не обходят стороной библиотечный дом и люди 
постарше. А как пожилым коротать время дома 
без книги? Люди идут в библиотеку не только 
за книгами и чтобы полистать новые газеты или 
журналы. Здесь можно пообщаться со знакомы-
ми, получить у библиотекарей урок компьютер-
ной грамотности. 

Есть в этом доме место и для молодёжи. Не-
смотря на активный ритм жизни, эта читатель-
ская аудитория не упускает возможности загля-
нуть в давно полюбившуюся библиотеку. Юноши 
и девушки знают, что им здесь рады. Студентам 
можно расслабиться после лекций, сессий, а мо-
лодым мамам отдохнуть от бытовых проблем в 
любимых стенах, где уютно и привычно с самого 
детства. Отвлечься от повседневных дел помо-
гут шахматы или шашки.

Уютную обстановку создают библиотекари 
вместе со своим разновозрастным активом. Ме-
роприятия в библиотеке всегда интересны и со-
держательны, будь то литературно-поэтические 
часы или исторические экскурсы, всевозмож-
ные викторины, познавательные игры, квесты, 
конкурсы, посиделки с чаепитием и без. На базе 
библиотеки работают клубы по интересам, а в 
творческой лаборатории «Детвора» проводятся 
мастер-классы для маленьких посетителей. В 
дискуссионном клубе пожилых людей «Беседа» 
организуются тематические встречи. 

Главной же изюминкой библиотеки можно на-
звать знакомство юных читателей с творчеством 
уроженца Столбовой, детского писателя и жур-
налиста Олега Флавьевича Кургузова. Имя свое-
го земляка с 2009 года по инициативе активистов 
ветеранского движения и при поддержке сотен 
жителей посёлка носит наше учреждение куль-
туры. Больше всего ребятам нравятся совмест-
ные чтения и обсуждение произведений автора. 
В кружке познавательного чтения вслух «Я – 
Следопыт» (так звали мальчика в одной из книг 
Кургузова), где библиотекари знакомят подрас-
тающее поколение с книгами человека, который 
учился в местной школе.

В фонде библиотеки немало книг Олега Кургузо-
ва. Среди них – «Смешные рассказы маленького 
мальчика», «Как мы перевернули дом», «Тёплые 
сказки», «Наш кот – инопланетянин», книга-пере-
вёртыш «Сказки Олега – Сказки об Олеге» и, ко-
нечно, его знаменитое «Солнце на потолке». Богат 
библиотечный фонд и познавательными книгами 
автора: «Моя первая энциклопедия», «Большая 
книга Почемучки»,  «Про каплю Акву».

Печатные публикации разных лет о талантли-
вом  земляке собраны в папке-досье «Самый сол-
нечный писатель». Есть у нас и другие материалы 
об Олеге Кургузове, его жизненном и творческом 
пути. Кое-что сотрудники бережно собрали и пред-
ставили на постоянно действующей выставке «Ры-
царь детской литературы», остальные интересные 
вещи ждут своего часа.

Из года в год в Столбовской библиотеке прово-
дится большая работа по популяризации творче-
ства Олега Флавьевича Кургузова: индивидуальные 
и массовые экскурсии, чтения произведений вслух, 
викторины, как принято сейчас говорить, офлайн и 
онлайн и другие интересные мероприятия.

Библиотека много лет дружит с семьёй писате-
ля, исследует его архивы. Необычно проходят де-
кабрьские ежегодные Кургузовские чтения, при-
уроченные ко дню рождения писателя. Почётные 
гости на них – вдова Ольга Викторовна Шальнева 
и сын Павел. На юбилейные Кургузовские чтения 
в Столбовую библиотеку традиционно съезжают-
ся друзья Олега Флавьевича – детские авторы. 
Подаренные  ими произведения полюбились ма-
леньким читателям. Некоторые из них  включены 
в школьную программу.

Не верите? Тогда следите за библиотечной 
афишей – декабрь не за горами.

Наталья Наволокина,
лектор-экскурсовод Столбовской библиотеки
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исКуссТвО ЗажиГаеТ деТсКие сердЦа

Чернецкое отделение Стремиловского филиала Чеховской детской школы искусств 
преобразилось после ремонта. В светлом коридоре – информационные стенды, 
фотографии преподавателей и учеников. Юные музыканты из Чернецкого – лауреаты 
международных, всероссийских, межзональных, областных, районных конкурсов, 
в том числе рейтинговых (самых важных для позиционирования школы на уровне 
Министерства культуры Московской области).

Чернецкая детская 
школа искусств 

была создана в 1980 
году. В 2015 году в ре-
зультате оптимизации 
она вошла в состав Че-
ховской детской школы 
искусств в качестве Чер-
нецкого отделения Стре-
миловского филиала. 
Здесь занимаются ребя-
та из Чехова-7 по специ-
альностям: аккордеон, 
баян, фортепиано, хоро-
вое пение, хореография, 
декоративно-прикладное 
творчество и живопись. 
На бюджетной основе 
обучаются 90 человек  и 
ещё 20 получают платные 
образовательные услу-
ги. Обучение ведётся по 
предпрофессиональным 
и общеразвивающим 

программам. Дошколята 
с удовольствием поют в 
хоре, танцуют и рисуют.

Творческие коллективы 
активно выступают с 

концертами. Они являются 
лауреатами международных, 
всероссийских, межзональ-
ных, областных и муници-
пальных конкурсов. Хорошо 
известны не только в Чехо-
ве-7 вокально-хоровые ан-
самбли «Звёздочки» и  «Ве-
сёлые нотки» (руководитель 
– преподаватель высшей ка-
тегории Ирина Васильевна 
Пантелеева, концертмейстер 
высшей категории Татьяна 
Константиновна Мицкевич), 
ансамбль гитаристов  (руко-
водитель – преподаватель 
высшей категории Ольга 
Викторовна Алёшина). 

Важное место в учеб-
ном процессе за-

нимают музыкально-тео-
ретические дисциплины, 
которые ведёт препо-
даватель высшей кате-
гории Елена Евгеньевна 
Чачалова. Её ученики не 
раз становились лауре-
атами областных и меж-
зональных конкурсов по 
музыкально-теоретиче-
ским дисциплинам (соль-
феджио и музыкальная 
литература). 

Учащиеся художе-
ственного отделения 
(преподаватель высшей 
категории Елена Юрьев-
на Терентьева) успешно 
участвуют в выставках-
конкурсах различного 
уровня. Среди них тоже 
много лауреатов. 

В 2021 году после боль-
шого перерыва, связан-
ного с отсутствием пре-
подавателя, вновь было 
открыто  хореографиче-
ское отделение. Занятия 
ведёт Виталий Вячесла-
вович Шаров, опытный и 
требовательный препода-
ватель, в прошлом – ар-
тист балета. 

Дети с удовольстви-
ем у него занима-

ются, и мы надеемся, что 
в скором времени у нас 
сложится яркий хорео-
графический коллектив.

В обновлённых классах 
дети из Чехова-7 занимаются 
хореографией, игрой на 
народных инструментах, 

фортепиано, постигают 
теорию музыки. Отчётные 
выступления проходят в 
концертном зале.

Занятия по декоративно-прикладному творчеству и живо-
писи ведёт преподаватель Е.Ю. Терентьева. 

Учащиеся отдела народных инструментов с преподавате-
лем по классу баяна, аккордеона и гитары О.В. Алёшиной.

Вокальные ансамбли «Звёздочки», «Весёлые нотки», «Раду-
га» известны далеко за пределами Чернецкого.
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Что отличает наше во-
кально-хоровое отделение? 
Прежде всего – детские 
улыбки, радость лично-
го общения, участие в 
концертах и мероприя-
тиях, проводимых в го-
родском округе  Чехов, 
соседней войсковой ча-
сти, детском саду «Бе-
лочка», школе Чехов-7, 
Шараповском ДК «Род-
ник», в международных 
и областных фестивалях 
и конкурсах. Знания и 
дружба, приобретённые 
детьми за время учё-
бы на хоровом отделе-
нии, останутся навсегда 
крепким багажом и до-
брой опорой в дальней-
шей жизни. 

Учащиеся в возрасте 
от 7 до 14 лет под 

руководством препода-
вателя высшей категории  
Ирины Васильевны Пан-
телеевой и концертмей-
стера высшей категории 
Татьяны Константиновны 
Мицкевич старательно 
постигают основы ис-
полнительского мастер-
ства в вокально-хоровых 
ансамблях «Звёздочки» и 
«Весёлые нотки», с боль-
шим желанием принима-
ют участие в концертах и 
конкурсах. 

«Пение, особенно хо-
ровое, совместное – это 
верный показатель здо-
ровья нации. Народ, 
воспитанный на одухот-
ворённой песне, благо-
роден и велик», –  ска-
зал всемирно известный 
композитор и хормей-
стер  Георгий Струве. 
Следуя его определению 

совместного пения, мы 
стараемся привить де-
тям любовь к хоровому 
искусству.

Недаром говорят: «В 
звучании народных ин-
струментов – вся душа 
русского народа». Любой 
ребёнок, поступающий к 
нам  на народное отделе-
ние, может выбрать себе 
инструмент по душе, 
ориентируясь на свои 
индивидуальные особен-
ности. Класс баяна-ак-
кордеона и  гитары ведёт 
преподаватель высшей 
категории с 37-летним 
стажем Ольга Виторовна 
Алёшина.

В нашем филиале 
предмет фортепиано 

ведёт опытный препода-
ватель Татьяна Констан-
тиновна Мицкевич. Её уче-
ники постоянно участвуют 
в концертах муниципаль-
ного уровня, занимают 
призовые места на муни-
ципальных, межзональных 
и областных конкурсах.  
Татьяна Константиновна 
находит подход ко всем 

ученикам, и они с удоволь-
ствием ходят на её уроки 

Предмет «Музыкаль-
ный инструмент 

фортепиано» для уча-
щихся других отделений 
является одним из зве-
ньев комплексного учеб-
ного плана, направлен-
ного на эстетическое и 
нравственное развитие 
ученика.  Приобретение 
навыков игры на этом 
инструменте необходи-
мо для всестороннего 
музыкального развития 
учащихся инструмен-
тальных, вокальных и 
хоровых отделений. Вла-
дение исполнительскими 
навыками игры на фор-
тепиано занимает важ-
ное место в процессе 
воспитания музыкантов-
инструменталистов, так 
как помогает им полнее 
освоить мир классиче-
ской музыки.

Учащиеся  художе-
ственного отделения 
проходят обучение по 
общеразвивающим про-
граммам «Декоративно-

прикладное искусство» и 
«Живопись», которые по-
могают формировать об-
разно-пространственное 
мышление, восприятие 
сложных объектов и яв-
лений, любовь к прекрас-
ному. Занятия по изо-
бразительному искусству 
ведёт преподаватель 
высшей категории Елена 
Юрьевна Терентьева.

Система обучения у 
нас построена так, чтобы 
дать школьникам ясные 
представления о взаи-

модействии искусства 
с жизнью. Творческое 
начало, которое мы от-
крываем и развиваем в 
детях, перерастает в спо-
собность создавать своё, 
новое, оригинальное. Без 
этого невозможно пре-
успеть в стремительно 
меняющемся мире. 

Елена Чачалова, 
и.о. заведующего 

Чернецким отделением  
Стремиловского филиала 

Чеховской детской 
школы искусств

Ученики Чернецкого отделения Стремиловского филиала Чеховской детской школы искусств выступают не только на своей сцене, но и  в детском саду  
«Белочка», Шараповском сельском доме культуры «Родник», на Дне города в Чехове, с военными соседней войсковой части.

У памятника воинам, погибшим в годы Великой Отечественной 
войны.

Дети с удовольствием исполняют классику на фортепиано. Ансамбль гитаристов «Солнечные струны».
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Постоянная экспозиция музея «Лопасненцы сражались за Родину» интересна детям и взрослым, нашим зем-
лякам и гостям Чеховского городского округа. В эти осенние дни она напоминает о самых трудных месяцах 
начала Великой Отечественной войны, когда фашисты рвались к Москве.
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Витрины «Осень-зи-
ма 1941-го» и «Бои за 

Леоново» рассказывают о 
том, что с 20 октября по 25 
декабря 1941 года село Ло-
пасня было прифронтовым, 
а боевой Стремиловский ру-
беж проходил по западным 
границам района. В музее 
хранится ксерокопия фрон-
товой карты, составленной 
лейтенантом Дулиным, с ка-
рандашной надписью: «По-
ложение на 12 ноября 1941 
года». На ней обозначено 
расположение воинских 
формирований и выделе-
но минирование шоссейной 
дороги от Стремилова до 
Лопасни. Эта дорога стала 
тогда стратегически важ-
ной. По ней из Москвы че-
рез Лопасню в ноябре 1941 
года в деревню Булычёво, 
где располагался штаб 17-й 
стрелковой дивизии, при-
езжал командующий Запад-
ным фронтом генерал армии 
Г.К. Жуков.

КУЛЬТУРНЫЙ ДОСУГ 

в музей, на встречу с прошлым
Музей памяти Лопасненского края стремится быть интересным людям разных возрастов, 

как коренным чеховцам, так и жителям, недавно переехавшим в наш город, туристам, 
дачникам и школьникам, активным горожанам и историкам-профессионалам. 

В ноябре были активно задействованы все 
площадки музея (на Московской, на Че-

хова и в селе Новый Быт). По программе «Ак-
тивное долголетие» на обзорной экскурсии 
побывали группа из города Мытищи и посто-
янные посетители из Чеховского ЦСО. Музей 
принимал гостей из Москвы и Белоруссии.

На осенних каникулах школьники  участво-
вали в квест-игре «В землянке», интерактив-
ном занятии «Подвиг. Герой. Победа», про-
грамме «Неизвестная русская культура». 
Новобытовцы  побывали на тематической 
экскурсии «История отечественного тракто-
ростроения».

• Очень нравятся ребятам экскурсии «По 
залам и музеям. Раскрываем тайны Лопас-
ни» ведущего методиста по научно-про-
светительской деятельности А.А. Дудина. 
Александр Анатольевич проводит свои экс-
курсии не только в музее, но и в любом ме-
сте, где есть компьютер, экран и звуковые 
колонки. 

• На занятиях «Треугольники судьбы» в му-
зее и школах экскурсовод Нина Никифоров-
на Петухова не только учит ребят правильно 
складывать листы бумаги треугольником, но 
и рассказывает им, как писали письма бойцы 
в полевых условиях во время Великой Отече-
ственной войны и как важны были весточки с 
фронта для их родных и близких.

• Интерактивные занятия «Мир русской на-
родной игрушки» методиста и экскурсовода 
Ирины Юрьевны Борисовой настраивают де-
тей на игру и отдых. 

Когда фашисты рвались к москве

Тогда же, в ноябре, не-
мецкие войска проверили 
прочность обороны: крово-
пролитные бои произошли 
на Леоновском поле 14 и 15 
ноября. Наши потери соста-
вили более 600 солдат и офи-
церов, среди которых – ране-
ные, убитые и пропавшие без 
вести. Но врагу не удалось на 
Стремиловском рубеже про-
рваться к Москве.

В разделе экспозиции 
«Лопасня в 1941-1945 гг.» 
(справа) отражено, как жи-
тели нашего района копали 
рвы, делали лесные завалы, 
противотанковые надолбы и 
другие оборонительные соо-
ружения. А 160 девятикласс-
ников школ района с честью 
выполнили комсомольское 
задание: в июле 1941-го, 
когда фашисты пытались 
поджечь Москву с воздуха, 
копали противотанковый 
ров под Смоленском, у реки 
Днепр. События тех дней  
изображены на картине-вос-

поминании участника войны 
Евгения Краснова.

Экскурсоводы обращают 
внимание посетителей на  
размещённую слева надпись 
«С войны не вернулись»: из 
35 тысяч жителей Лопаснен-
ского района на фронт ушло 
10 тысяч, половина из них 
остались навечно на полях 
сражений. Более 630 чело-
век добровольно вступили 
в Лопасненский батальон 

народного ополчения. Уста-
новлено, что 242 человека 
из них погибло, защищая в 
1941 году Москву под На-
ро-Фоминском. В област-
ном издании «Книга Памяти» 
(том 26) увековечена часть 
имён, поиск погибших про-
должается.

На стенде «Кавалеры 
Золотой Звезды» разме-
щены фотографии и копии 
наградных листов десяти 

наших земляков, ставших в 
ходе Великой Отечественной 
войны Героями СССР. Это 
стрелок П.Т. Сокур, катерист 
А.И. Медведев, командиры 
орудий Д.А. Дергачёв и В.И. 
Казаков, командир батареи 
76-мм пушек С.Н. Воронин, 
лётчики К.П. Платонов, А.Г. 
Павлов, А.И. Марков, И.С. Ле-
онович и С.В. Юшин. 

Лопасненцы прошли по 
различным фронтовым до-
рогам, принимая участие и 
в самых жестоких битвах: 
героической обороне Ленин-
града, Одессы, Кавказа, Ста-
линграда, на Курской дуге; 
освобождали от власти фа-
шистов Европу, брали Бер-
лин и даже расписались на 
стенах рейхстага.

Записаться на экскурсию 
можно по телефону:

8 (496)72-6-77-70
Приобрести билеты онлайн 

можно по ссылке vmuzey.
com/event/ekskursiya-30, в 
том числе и по «Пушкинской 
карте».
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